

## **URGENTE**

### **Un campesino asesinado y seis heridos por parte de Fuerzas Militares en Argelia, departamento del Cauca.**

Bogotá, DC., 19 de noviembre de 2015

Las organizaciones firmantes, parte de la Veeduría Social del cese unilateral al fuego, se pronuncian con carácter urgente por los graves hechos que se presentaron hoy desde horas de la madrugada por parte del Ejército y la Policía en contra de la población civil.

De acuerdo con los informes de las organizaciones que hacen presencia y apoyan a las comunidades en Argelia y con base en testimonios directos de los afectados, desde la madrugada de hoy efectivos del ejército y de la policía nacional junto con erradicadores de hoja de coca ingresaron de forma violenta y sin concertar con la comunidad, a algunas propiedades rurales argumentando la presencia de cultivos. Ante tal situación, miembros de las comunidades se movilizaron solicitando la presencia de las autoridades civiles del gobierno, pero la respuesta de la Fuerza Pública fue bloquear vías y agredir física y verbalmente a los pobladores.

Hacia la 11:00 a.m., organizaciones de derechos humanos y comunidades advertían que: “La avanzada militar está siendo usada para provocar una eventual ruptura del cese unilateral decretado por las FARC EP, pues en la zona montañosa se presume la presencia de efectivos de las FARC EP donde han estado tradicionalmente. Las operaciones militares se han dirigido hacia esos lugares” y se informaba sobre explosiones que se estaban presentando.

Hacia la 1:00 p.m., se conoció de una respuesta armada por parte de las FARC-EP ante los ametrallamientos del ejército.

Hacia las 3:30 p.m, se supo que el joven campesino Miller Bermeo Acosta fue asesinado en la vereda El Encanto, corregimiento del Sinaí, de igual manera resultaron heridos 6 campesinos más, entre ellos José, del corregimiento El Plateado y Eduard Arley Jaramillo del corregimiento del Mango, como consecuencia de disparos de la Fuerza Pública. Estos hechos ocurren cuando los campesinos se refugian en una casa ubicada al lado de una escuela.

Ya el pasado domingo 8 de noviembre la Veeduría Social del cese unilateral al fuego y hoy, 19 de noviembre, junto a más de 1000 organizaciones de Colombia y el mundo, señaló “profunda preocupación por el incremento de las acciones militares terrestres contra la guerrilla de las FARC-EP que han hecho que esta organización manifieste que el cese unilateral está en riesgo”.

Ante estos graves hechos, manifestamos nuestra profunda preocupación por las agresiones contra la población civil del municipio de Argelia Cauca donde resultó asesinado un joven campesino y 6 heridos más.

De manera urgente solicitamos la intervención del presidente Juan Manuel Santos para que cesen las violaciones de DDHH e infracciones al DIH en contra de la población civil en el municipio de la Argelia y ordene el cese de la operación militar en dicho municipio de modo que se distensione y cese la situación.

Hacemos un llamado a la guerrilla de las FARC EP a que ante esta situación no se genere una ruptura del cese unilateral en el departamento del Cauca como tampoco en otras zonas del país, a pesar del conocido copamiento de fuerzas militares y de paramilitares que se ha venido denunciado.

Llamamos al gobierno y a la guerrilla de las FARC EP a que pacten sin más dilación un cese bilateral al fuego evitando más pérdidas humanas como las ocurridas en la Argelia en el día de hoy y la amenaza a los avances alcanzados en la mesa de negociación de la Habana.

Invitamos a las organizaciones sociales, populares, defensoras de derechos humanos e iglesias a unirse a misiones humanitarias, por la paz de carácter urgente en el municipio de Argelia Cauca y en los lugares donde el cese unilateral decretado por la guerrilla de las FARC-EP se encuentra amenazado por el copamiento territorial, tanto de fuerzas militares como paramilitares, tal como se ha venido advirtiendo.

Nuestras hijas, hijos, nietos, nietas, sobrinas y sobrinos tienen derecho a vivir en un país en paz. No podemos dejar perder la posibilidad que se nos ha dado con los diálogos de paz para empezar a construirla.

Con profunda preocupación,

Comunidades Construyendo Paz en los Territorios, CONPAZ

Diálogo Intereclesial por la Paz en Colombia, DIPAZ

Comisión de Justicia y Paz

Comité Permanente por la Defensa de los Derechos Humanos, CPDH

Movimiento Político y Social Marcha Patriótica.

Proceso de Constituyentes por la Paz con Justicia Social.

Vamos Por los Derechos

Representante a la Cámara Ángela María Robledo

Movimiento Paz y Pedagogía

Iglesia Presbiteriana de Colombia